



# EL MANANA

Año LXIX  
www.elmanana.com  
48 Págs. 7 Secciones

Valor del ejemplar:  
Méx. U.S.  
Lun a Sáb \$15.00 \$1.00  
Domingo \$20.00 \$1.50

VIERNES 29 DE MARZO DE 2019

GRAN DIARIO INDEPENDIENTE®

## Amaga CFE con cancelar gasoductos

'Contratos leoninos', dice Manuel Bartlett

Ciudad de México  
Agencia SUN

El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz, advirtió que la empresa puede cancelar los contratos firmados con Carso, IEnovay TransCanada, las cuales comprometen la construcción y operación de siete gasoductos diseñados para abastecer de gas natural plantas de generación y que actualmente se encuentran detenidos.

En conferencia de prensa, el funcionario explicó que mantiene negociaciones con estas compañías para llegar a un acuerdo, puesto que "aún parados, la CFE tiene que pagarles como si estuvieran operando".

Los pagos a estas compañías alcanzaban los 70 mil millones de pesos, "lo que abonaba a la crisis de la empresa productiva del Estado", agregó.

### SE PUEDEN ANULAR

Bartlett Díaz incluso sugirió que estas empresas pueden ser demandadas si no renegociaban sus contratos.

"Son contratos leoninos y se podrían anular", subrayó.

"Si vamos a renegociar los contratos, esperemos que haya un acuerdo, si queremos que lo haya, pero si no lo hay y nosotros no podemos sostener compromisos que no puede sostener la CFE, pues iremos por la anulación", sostuvo.

Descartó que la empresa pretenda "carbonizar" la generación de energía eléctrica con el uso de carbón.

"No estamos optando por el carbón como el combustible para desarrollar la industria eléctrica o a la CFE en su generación. No es cierto, es falso".

### Contratos

▶ De acuerdo con el director de la CFE, Manuel Bartlett Díaz, los pagos a firmas que construyen los gasoductos alcanzaban 70 mil millones de pesos.



## Apalean a Boston

▶ Chris Sale (foto) no pudo contener a los Marineros y doblegaron 12-4 a los Medias Rojas, campeones de la Serie Mundial.

■ DEPORTES



## Captura DEA a exfuncionario de José Elías Leal

▶ El exdirector de Espectáculos en Reynosa, Roswell Ozuna Anzaldúa, fue arrestado en Houston en el operativo 'Wrecking Ball' junto con otros 46 integrantes de una organización que traficaba cocaína.

■ TEXAS

▶ Aplican adjudicaciones directas ◀

# Evaden licitación 80% de contratos

Proveedoras del IMSS e ISSSTE, las más beneficiadas sin competencia

Ciudad de México  
Agencia Proceso

Desde que entró la nueva administración federal, hace casi cuatro meses, el gobierno otorgó ocho de cada 10 contratos públicos mediante adjudicación directa, es decir, sin poner en competencia a las empresas proveedoras.

No obstante, gastó un monto prácticamente idéntico en contratos otorgados mediante licitación pública (26 mil 966 millones de pesos) y a través de adjudicación directa (26 mil 693 millones de pesos).

Las empresas farmacéuticas proveedoras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) resultaron las más beneficiadas.

Por ejemplo, Grupo Fármacos Especializados obtuvo 8 mil millones de pesos en contratos mediante adjudicación directa -y mil 505 millones por licita-

### Faltan participantes

Aún hay varias entidades federativas que no se han sumado a las compras consolidadas. Entre las que nunca han participado están Jalisco, Hidalgo, Coahuila, Nuevo León, Querétaro, Tamaulipas y Yucatán.

PARTICIPANTES DE COMPRAS CONSOLIDADAS DE MEDICAMENTOS

	2014	2015	2016	2017	2018	2019
Dependencias (IMSS, ISSSTE, Pemex, Sedena, Semar)	5	5	5	5	5	5
Entidades federativas (total 32)	5	16	18	18	22	15
Institutos de la Secretaría de Salud (total 23)	4	21	17	17	23	23
<b>TOTAL</b>	<b>14</b>	<b>42</b>	<b>40</b>	<b>40</b>	<b>50</b>	<b>43</b>

Fuente: IMSS

ción pública-; Farmacéuticos Mayo ganó 3 mil 541 millones de pesos por esa vía, y Ralca consiguió mil 684 millones de pesos de manera directa, de acuerdo a los documentos.

### EN COMPRANET

Tras una consulta a la base de datos Compranet, Proceso encontró que a partir del 3 de diciembre de 2018 -dos días después de asumir el poder- el gobierno federal celebró 27 mil 276 contratos por un monto total de 59 mil 796 millones de pesos. La mitad fue distribuida por el

IMSS, ISSSTE y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT).

De esos contratos, 21 mil 409 (78%) fueron adjudicados de manera directa por un monto total de 26 mil 693 millones de pesos; otros 3 mil 848 millones pasaron por un proceso de licitación pública -26 mil 966 millones de pesos- y 2 mil 13 contratos fueron sometidos a un proceso de invitación restringida a cuando menos tres empresas, por un monto de 6 mil 100 millones de pesos.

Esto quiere decir que, si bien

el gobierno otorgó de manera directa y al por mayor los contratos de menor monto -sobre todo a empresas farmacéuticas-, realizó licitaciones públicas para las adquisiciones y servicios de mayor costo: cada contrato otorgado por adjudicación directa valió un millón 246 pesos en promedio, mientras los que pasaron por un proceso de licitación amparaban 7 millones de pesos en promedio.

EN RED  
www.elmanana.com

## Amaga Trump cerrar la 'maldita frontera'

▶ El Presidente de Estados Unidos advirtió al gobierno de México que si no detiene la llegada de dos nuevas caravanas de migrantes centroamericanos cerrará la "maldita" frontera.

■ INTERNACIONAL

## Sacarán a 300 reos más de NL

Monterrey, N.L.  
Agencia Reforma

Los traslados de internos de penales estatales continuarán, pues según fuentes oficiales todavía hay cerca de 300 sentenciados que irán a prisiones federales.

Sin precisar el número de internos, el Secretario General de Gobierno, Manuel González, admitió ayer que las transferencias seguirán con apoyo del gobierno federal, pero no hay una fecha precisa para hacerlo.

"Puede ser mañana, puede ser el año que entra", señaló en entrevista.

Con los 501 reos transferidos entre la noche del martes y la mañana del miércoles, detalló, la actual administración federal ha reubicado ya a mil 158 en lo que va del año.

"La Federación ha sido parte importante", expresó, "y la Mesa de Seguridad emitirá una carta dirigida al Presidente de la República agradeciéndole este apoyo."

"Nos han permitido trasladar un poquito menos de mil 200 reclusos en los últimos dos meses, con un gran apoyo del Ejército y la Policía Federal, y esto continúa, vamos en rumbo".

# Varados 7 mil migrantes

POR ROCÍO GALEGOS  
Ciudad Juárez / Proceso

En un refugio improvisado con carpas bajo la estructura de un puente internacional o en albergues saturados que son operados por organizaciones civiles y religiosas, unos 7 mil migrantes permanecen varados entre esta ciudad y El Paso, Texas.

La situación desbordó a las autoridades en ambos lados de esta comunidad fronteriza, que enfrenta a una crisis humanitaria y de seguridad fronteriza sin precedentes.

La crisis se ha manifestado con más nitidez en el sector de El Paso, dijo este miércoles Kevin K. McAleenan, comisionado de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés).

En conferencia de prensa ofrecida en El Paso, a unos metros de su frontera con Ciudad Juárez, el funcionario federal de EU indicó que ahí se tiene a casi 3 mil 500 migrantes en custodia, en instalaciones diseñadas para recibir a menos gente.



■ ESPERA. Los solicitantes de asilo se topan con un "cuello de botella".

Otros casi 3 mil 500 permanecen en Ciudad Juárez en espera de su turno para cruzar y solicitar asilo político en Estados Unidos, de acuerdo con el registro de solicitantes que llevan autoridades del gobierno de Chihuahua.

Considerando las cifras de ambos lados de la frontera, son casi 7 mil migrantes que permanecen varados en esta región entre Estados Unidos y México. Frente a este panorama, el sacerdo-

te y director de la Casa del Migrante, Francisco Javier Calvillo, advierte que la situación se va a agravar más.

Vienen más migrantes en camino y los que están aquí esperan más de un mes para cruzar a Estados Unidos, un tiempo que se estima irá en aumento dijo Calvillo en conferencia que ofreció el lunes en su albergue, donde permanecen unos 400 migrantes, en su mayoría centroamericanos.



## Elevan alerta

▶ El Centro Nacional de Prevención de Desastres informó que incrementó la alerta volcánica del Popocatepetl de amarillo fase 2 a amarillo fase 3.

■ PAG. 2

917718701230002